

MAZAL TOV - FÉLICITATIONS

Le Rabbin, le Président, le C.A. et le Kahal présentent leurs sincères félicitations et leurs vœux de bonheur aux familles de Déborah et Moshé, Mahshad et de Joelle et Albert pour la naissance d'un garçon dans le foyer de Vanessa et Nathan Mahshad, Mazal Tov

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

Habiba Bensadoun Z"L	15 Chesh - 4 Nov.
Yaacov Bendant Z"L	19 Chesh - 8 Nov.
Yehouda Arari Z"L	19 Chesh - 8 Nov.
Salomon Abikhzer Z"L bar Hnina	20 Chesh - 9 Nov.
Rebecca Ester Z"L bat Mazal	20 Chesh - 9 Nov.
Messouda Z"L bat Aicha	21 Chesh - 10 Nov.
Ester Luck Z"L	21 Chesh - 10 Nov.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: M. et Mme. Albert Soussana à l'occasion de la naissance de leur petit-fils

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: 1- MM. Charles, Robert, Henry Dr. Victor Abikhzer pour la nahala de leurs père Salomom Abikhzer Z"L bar Nina
2- M. Robert Fernandezpour la nahalade sa mère Rebecca Ester Z"L bat Mazal

KOLLEL HEKHAL SHALOM

DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"L ET À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"L

ON VOUS ATTEND CHAQUE SOIR
DU LUNDI AU JEUDI 20h00 - 21h15

COURS DE TORAH POUR TOUS LES NIVEAUX,
VENEZ DÉCOUVRIR VOTRE NIVEAU

CHOIX: PARACHA, HALAKHA, ÉTHIQUE ET KABBALA.

APHORISME DE NOS SAGES

L'amour de D.ieu pour chaque Juif concerne non seulement son âme mais également son corps. D.ieu aime tous les Juifs sans distinction : le plus grand génie et érudit en Torah et le Juif le plus simple sont aimés par D.ieu autant l'un que l'autre.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Synagogue - Kollél - Mikvé - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707

L'assemblée qui entend cette bénédiction doit répondre: « Que Celui qui t'a comblé de ses bienfaits te conserve en bonnes grâces ». Si ces derniers n'ont pas répondu cette phrase, la personne est tout de même quitte. Cette personne répondra: Amen à la suite de la phrase récitée par l'assemblée.

Le Ben Ich Hay écrit (parachat Ekev) qu'avant de réciter la bénédiction de Hagomel, on dira le verset (Psaume 111, 1) « Je louerai l'Eternel de tout mon cœur dans le cercle des justes, dans l'assemblée ».

La bénédiction Hagomel d'un enfant

Il est mieux qu'un enfant (avant la bar-mitsva ou bat-mitsva) écoute cette bénédiction d'un adulte et se rendre quitte (voir le Ben Ich Haï parachat Ekev 4^{ème} parag., et le Kaf Ha'Haim art. 219, 20).

La bénédiction Hagomel d'une femme

La femme doit aussi réciter la bénédiction « Hagomel » après un voyage et après un accouchement. Elle doit la réciter en présence d'une assemblée de dix hommes; aussi elle se tiendra dans l'oratoire des femmes (Ázrat Nachim). Si son mari est aussi tenu de réciter la bénédiction de Hagomel (dans le cas où lui aussi a voyagé), il pourra la rendre quitte lorsqu'elle se tiendra dans l'oratoire des femmes et répondra Amen.

Selon la Torah, après un accouchement une femme doit amener un Korban Toda- sacrifice de remerciement. A notre époque, nous ne pouvons pas amener de sacrifices aussi elle récite la bénédiction Hagomel. Lorsque viendra le Messie, on lui fera le compte des sacrifices qu'elle doit amener.

ÉVÉNEMENTS HÉKHAL SHALOM

COMITÉ DES DAMES D'HÉKHAL SHALOM
Hafrachat 'Halla pour les dames
Conférencier Rabbin Ronen Abitbol
Le dimanche 19 Novembre 2017 à 19h00

ROCHE CHODESH KISLEV

N'oubliez pas d'apporter un bol pour pétrir votre pâte
Tous les ingrédients vous seront fournis

CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE DE
NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 4 No.29
CHABBAT 4 NOVEMBRE 2017
15 CHESHVAN 5778
PARACHA



VAYERA

Allumage des bougies
du Chabbat: 17:21
Sortie du Chabbat: 18:23



Horaire des Offices - 2017 - 5778

Chabbat 4 Novembre 2017 - 15 CHESHVAN

5778

Chahrit: 8:15

Mincha - Seouda Chélichite
suivie d'Arvit: 16:55

Dimanche 5 Novembre 2017

Chahrit: 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 16:00

Lundi 6 Novembre au Jeudi 9 Novembre 2017

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 16:00

Vendredi 10 Novembre 2017 21 CHESHVAN

5778

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Mincha suivie d'Arvit: 16:00

Allumage de Bougies: 16:12

Avant de vous mettre
au lit dans la nuit du
4 au 5 novembre
2017, n'oubliez pas de
reculer vos horloges
d'une heure.



PARACHA VAYERA

La circoncision



Une Mitsva Très Importante

Notre paracha commence par une des plus importantes mitsvot qui est la Mitsva de visiter les malades. Alors que le patriarche Avraham, selon l'ordre de D.ieu, venait d'être circoncis, Hachem lui-même vint lui rendre visite ainsi qu'il est écrit (Genèse 18, 1) «L'Eternel se révéla à lui dans les plaines de Mamré, tandis qu'il était assis à l'entrée de la tente, pendant la chaleur du jour».

Pour quelle raison Hachem lui-même devait-il rendre visite à Avraham afin d'avoir de ses nouvelles? Pour quelle raison a-t-il envoyé l'ange Rafael alors que Lui-même était venu lui rendre visite lui souhaitant une bonne guérison?

En fait D.ieu a voulu montrer au monde entier son devoir envers Avraham, Il est venu lui rendre visite et non seulement le guérir. Nous apprenons de ces faits qu'il n'est pas nécessaire d'être médecin pour rendre visite aux malades; mais que chacun à le devoir d'accomplir cette mitsva. La Torah nous enseigne l'importance de cette mitsva: Même D.ieu qui peut le guérir sur le moment, vient lui rendre visite (et par la même occasion, lui envoya l'ange Rafael pour le guérir.

Deux Missions à la Foix

Rabbi Avraham Hamaguid de Trisk devait un jour se rendre à la ville de Brodie pour participer à une Brit-Mila en tant que Sandak. Le même jour il y avait une autre Brit-Mila dans la ville et Rabbi Shlomo Klouger devait être le Sandak. Le père du bébé tomba soudainement très malade et ses jours furent comptés. Or la coutume de la ville de Brodie à l'époque

Rabbin Ronen A. Abitbol



prévoyait d'attendre que le père s'éteigne avant de faire la Mila afin de pouvoir nommer l'enfant du prénom de son père.

Toutefois, Rebbi Chlomo refusa de se plier à cet usage et fit appel à Rebbi Avraham pour aller au chevet du père mourant et participer ensemble à la Mila. A leur arrivée ils constatèrent en effet que le papa était sur le point de s'éteindre. Rebbi Shlomo ordonna au Mohel de pratiquer la Mila sans plus attendre. A peine l'enfant était-il assis sur les genoux du Sandak, qu'on observa un soulagement sur le visage du mourant. Quelques minutes passent et le père réclama de l'eau à boire, puis fit une ablution et put réciter debout la bénédiction de « léhakhnissou bébrito.. ». Inutile de dire que cette Mila se déroula dans la joie et les louanges. Le père se remit plus tard complètement de son mal et reprit une vie normale.

A leur sortie du domicile de cette famille, Rebbi Chlomo Klouger s'adressa à Rebbi Avraham de Trisk en ces termes: « Ne vas surtout pas t'imaginer que ce qui vient de se dérouler dans cette maison tient du prodige ou que je suis un faiseur de miracle, je n'ai fait qu'appliquer ce qui est écrit dans la Torah. En effet, on voit dans la Torah qu'Hachem envoya trois anges, comme il est écrit: « Vehiné chlocha anachim nitsavim ». Or qui sont ces trois anges? Il s'agit de Mikhaël, Gabriël et Refaël.

Comme chacun sait Mikhaël est venu annoncer à Sarah la naissance d'un enfant, Gabriël est venu pour détruire Sodome et enfin Refaël est venu apporter une guérison à Avraham Avinou, mais aussi par la même occasion sauver Loth. Or ce qui est surprenant c'est qu'un ange ne peut accomplir qu'une seule mission à la fois. N'y avait-il pas d'autre ange disponible pour que l'ange Refaël soit ainsi doté de deux missions à la fois?

En fait la réponse à cela est qu'il y a des personnes qui ne sont pas méritantes qu'on mobilise un ange créé spécifiquement pour eux seuls, mais une fois que l'ange se trouve sur terre pour accomplir une mission qui est lui a été

donné par Hachem alors du ciel on l'envoie sauver ces personnes non méritantes.

Cette ainsi qui expliqua le Rav Chlomo Klouger de la même manière que Loth n'était pas méritant pour mobiliser un ange créé spécifiquement pour lui seul, peut-être que le père du bébé se trouvait lui aussi en difficulté alors qu'on le jugeait dans les sphères célestes et son mérite ne justifiait pas qu'on lui envoie un ange. C'est pourquoi j'ai voulu d'abord procéder à la Mila, afin qu'Eliyahou Hanavi soit envoyé pour la Mila et que par la même occasion il guérisse le père du bébé.

Solet et Kema'h

« vite, prend trois mesures de farine, de pur froment, pétries et fais des gâteaux. » (Béréchit 18, 6)

Par le verset des mots «Solet» - froment pur - et «Kema'h» - farine - nous enseigne: la nature de la femme la pousse à une certaine retenue dans sa façon de recevoir ses invités. Car Sarah a parlé de «Kema'h», alors qu'Avraham a prononcé le mot « Solet ». Et le «Solet» désigne une matière plus fine que le «Kema'h» !

Révéler un tel trait de caractère est assez surprenant, car cela risque éventuellement d'entraîner la mésentente au sein du couple ? En effet, un mari voyant que son épouse n'accomplit pas la Mitsva de «Hakhnassat Or'him» (Hospitalité), comme il se doit, en viendrait à la dénigrer, avec les dires du Talmud pour preuve à l'appui !

En réalité, il faut interpréter les choses différemment: le Talmud vient au contraire renforcer le «Chalom Bayit», concorde dans le foyer! Le mari constatant que sa femme n'est pas très pointilleuse dans l'accomplissement de cette Mitsva, comprendra que cela n'est pas volontaire, mais

inhérent à sa propre nature, celle dont Hachem l'a dotée.

Non seulement il ne se mettra pas en colère, mais trouvera au contraire l'occasion de se réjouir à chaque fois qu'il observera son empressement à combler ses invités. Il la louera, tout en remerciant Hachem de lui avoir accordé une femme qui sait surmonter sa propre nature ! (La table du Roi)

Le Même Mazal

Il est écrit dans le Traité Nédarim (page 39b) : «On ne peut assigner de limites à la mitsva du soin et de la visite de malades. Selon Rabbi Yossef, la récompense de l'accomplissement de cette Mitsva n'a pas de limites.

Abayé lui rétorqua: peut-on évaluer la récompense des autres mitsvot ?! Aussi, on doit veiller à accomplir chaque Mitsva; la plus facile comme la plus complexe etc...

Rabbi A'ha bar 'Hanina dit: celui qui rend visite à un malade lui enlève un soixième de la douleur.

Ils lui rétorquèrent que dans ce cas, il suffit que soixante personnes lui rendent visite pour le remettre sur pied ?!

Il leur expliqua (selon le commentaire du Ran-Rabbéno Nissim) que pour cela la personne qui lui rend visite devait être né sous le même mazal – constellation – que le malade.

Un soixantième de sa richesse

On raconte l'histoire d'un homme riche qui était aussi très avare à tel point de ne pas vouloir donner une toute petite pièce d'argent à la tsédaka; il ne cachait pas sa vertu et n'en avait pas honte. Le rabbin de la ville est une fois venu lui rendre visite. Pensant que ce dernier était venu le solliciter pour une Tsédaka, il ne voulut lui ouvrir sa porte. Mais le rav lui dit que telle n'était pas le but de sa visite.

Quand il ouvrit, le rabbin lui expliqua qu'il était venu lui rendre visite durant sa maladie.

Le riche, avare vint lui dire qu'il était en bonne santé et s'énerma contre la personne qui avait répandu une telle nouvelle. Le rav lui expliqua qu'il était écrit dans le livre de l'Ecclésiaste (chapitre 5, 12) : «Il est un mal cuisant que j'ai constaté sous le soleil, c'est la richesse amassée pour le malheur de celui qui la possède». Le rav continua en disant que du fait qu'il était dans cet état, il était venu lui rendre visite. L'avare lui demanda ce qu'il devait faire pour annuler ce mal ? Il lui répondit qu'en venant lui rendre visite, il enlevait un soixantième de son mal; aussi qu'il était venu prendre un soixantième de sa richesse afin d'annuler ce mal !

Tu m'as fait revivre

La guemara Nédarim (page 49a) raconte l'histoire d'un des élèves de Rabbi Ākiva qui tomba malade. Personne ne vint lui rendre visite, affirmant qu'il était une perte de temps pour l'étude de la Tora. Il vint lui-même le voir et s'occupa de lui. Le malade lui dit «Tu m'as fait revivre!». En sortant de cette maison, Rabbi Ākiva dit: «celui qui ne rend pas visite à un malade, c'est comme s'il versait le sang».

Coin de la Halkha

La bénédiction de « Hagomel »

Dans quatre cas, on est tenu de rendre grâce à D...

Il est écrit dans la guémara Brakhot (page 54b) « Rabbi Yéhoua a dit selon la parole de Rav que dans quatre cas, on est tenu de rendre grâce à D-ieu :

- Celui qui voyage en mer
- Celui qui voyage dans le désert.
- Celui qui était malade et s'est rétabli.
- Celui qui sort de prison.

La bénédiction « Hagomel » en présence de 10 hommes comprenant deux érudits

Abayé (sage de l'époque du Talmud) a dit qu'il faut réciter la bénédiction « Hagomel » en présence d'une assemblée de 10 hommes puisqu'il est écrit (Psaumes chap.107, 32) : « Qu'ils L'exaltent dans l'assemblée du peuple », Mar Zoutra rajoute : et au moins deux d'entre eux doivent être des érudits, ainsi qu'il est écrit (même endroit): « ...proclament Ses louanges dans le conseil des anciens ».

Dix hommes assis et une personne debout

Le Ben Ich Hay écrit que 10 hommes restent assis ainsi qu'il est écrit: « bémoshav zkénim yehalelouou » ils proclament des louanges dans le conseil des anciens. Il ajoute que celui qui récite la bénédiction doit se tenir debout comme celui qui apporte le sacrifice de Toda (de remerciement).

Qui fait grâce à ceux qui en sont indignes

Nous récitons dans la bénédiction « qui fait grâce à ceux qui sont indignes et qui m'a comblé de tes bienfaits ». D'après le sens littéral, nous comprenons que Hachem comble de bienfaits même ceux qui ne le méritent pas.

CE BULLETIN A ÉTÉ COMMANDITÉ PAR:

MM. CHARLES, HENRY, ROBERT, ET DR. VICTOR ABIKHZER POUR LA
NAHALA DE LEUR PÈRE SALOMON ABIKHZER Z" L BAR NINA
MR. ROBERT FERNANDEZ POUR LA NAHALA DE SA MÈRE
REBECCA ESTER Z" L BAT MAZAL
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN

